



¡Tiempo de actuar y cambiar el enfoque hacia la construcción de un mejor acceso a medicamentos para una atención renal equitativa!

Día Mundial del Riñón 2024: Avanzando hacia un acceso equitativo a la atención y práctica óptima de medicamentos.

Embargo: Medianoche [zona horaria de publicación] miércoles 13 de marzo de 2024.

En 2019, la enfermedad renal crónica (ERC) fue responsable de más de **3.1 millones de muertes**, ubicándola como la **séptima causa principal de muerte en todo el mundo**. La mortalidad global atribuida a todas las enfermedades renales se estima entre 5 y 11 millones anualmente, afectando especialmente a países de ingresos bajos y medianos (PIBM), que se ven desproporcionadamente afectados por la lesión renal aguda y enfrentan desafíos relacionados con el acceso insuficiente a la terapia de reemplazo renal, incluyendo el trasplante y la diálisis.

Masomi Nangaku, presidente de la Sociedad Internacional de Nefrología (ISN por sus siglas en inglés), y Latha Kumaraswami, presidenta de la Federación Internacional de Fundaciones Renales - Alianza Mundial del Riñón (FIFR-AMR), las dos organizaciones que lideran la campaña del Día Mundial del Riñón (DMR), enfatizan conjuntamente que "Superar las barreras para la práctica óptima de medicamentos plantea desafíos multifacéticos, incluidas las cargas económicas, el acceso limitado a tratamientos asequibles, brechas en el conocimiento de la enfermedad, enfoque insuficiente en la prevención y el diagnóstico temprano, desafíos en la adherencia a medicamentos, brechas en las políticas globales, escasez de profesionales de atención primaria y el impacto perjudicial de la desinformación del paciente". Además, instan a que "abordar estos problemas es esencial para garantizar un acceso justo y promover una cultura de gestión de medicamentos bien informada y efectiva".

El 14 de marzo de 2024, el llamado a la acción del Día Mundial del Riñón es "Salud Renal para Todos: Avanzar hacia un acceso equitativo a la atención y práctica óptima de medicamentos" para mejorar la calidad de vida y retrasar la progresión de la enfermedad en personas que viven con enfermedad renal.

"A lo largo de las últimas tres décadas, los medicamentos han ofrecido protección renal. Sin embargo, en la práctica, estos medicamentos siguen subutilizándose debido a los altos costos, la falta de educación del paciente, la polifarmacia, los efectos secundarios y la disponibilidad limitada, especialmente evidente en los PIBM", afirma Alessandro Balducci, copresidente del Comité Directivo Conjunto del DMR para FIFR-AMR, con sede en la Fundación Renal Italiana en Italia.

Vassilios Liakopoulos, copresidente del Comité Directivo Conjunto del DMR para ISN, con sede en la Universidad Aristóteles de Tesalónica en Grecia, sugiere "superar estas barreras y cambiar el enfoque hacia un enfoque global, es crucial la implementación de políticas multisectoriales. Estas políticas deben priorizar la calidad de la atención, abrazar estrategias innovadoras que involucren y apoyen a los trabajadores de la salud y garantizar la atención renal asequible a nivel mundial para las personas que viven con enfermedad renal".



COMUNICADO DE PRENSA EMBARGO

Al conectar a las personas en todo el mundo en el Día Mundial del Riñón 2024, enfatizar el acceso igualitario a la atención es esencial. Este enfoque asegura el acceso al tratamiento y fomenta una gestión eficiente, informada y efectiva de la salud renal a escala global. El camino por delante implica navegar estos obstáculos con un compromiso de hacer que la atención renal óptima sea accesible y asequible para el bienestar de las personas que viven con enfermedad renal en todas partes.

Apoyantes del Día Mundial del Riñón:

El Día Mundial del Riñón agradece a sus partidarios que nos ayudan a hacer posible este día de acción global. Nuestro agradecimiento va a:



Acerca del Día Mundial del Riñón:

¿Cómo se celebra el Día Mundial del Riñón?

Asociaciones renales, organizaciones, interesados en la salud renal, profesionales de la salud y autoridades organizan eventos locales, regionales, nacionales e internacionales para ayudar a reducir la incidencia de enfermedades renales.

La conciencia se eleva a través de talleres, conferencias, chequeos de salud y la distribución de carteles educativos y otro material en hospitales, colegios, centros comunitarios, lugares públicos, lugares de trabajo y otros lugares relevantes. Se organizan eventos de actividad física, como caminatas, ciclismo, footing y baile. Se publica información en sitios web, blogs, foros y plataformas de redes sociales para resaltar las enfermedades renales y problemas relacionados.

[Visite el sitio web del Día Mundial del Riñón aquí.](#)

Acerca de los organizadores del Día Mundial del Riñón:

El Día Mundial del Riñón es una iniciativa conjunta de la ISN y la FIFR-AMR.

Fundada en 1960, la ISN es una sociedad global sin fines de lucro dedicada a mejorar la atención renal y reducir la incidencia e impacto de las enfermedades renales en todo el mundo. A través de su red internacional y programas, la ISN reúne al mundo en desarrollo y desarrollado en un esfuerzo colaborativo para luchar y tratar las enfermedades renales. Obtenga más información [aquí](#).



COMUNICADO DE PRENSA EMBARGO

La FIFR-AMR es una federación sin fines de lucro fundada en 1999. La FIFR aboga a nivel mundial para mejorar la salud, el bienestar y la calidad de vida de las personas con enfermedad renal. Disemina estándares de mejores prácticas en tratamiento y cuidado, ayuda en el establecimiento de fundaciones renales en países donde aún no existen, facilita programas educativos para sus miembros y promueve la investigación sobre enfermedades renales. Obtenga más información [aquí](#).

Press contacts:

Alice Poidevin, gerente de campaña del DMR, con sede en la Sociedad Internacional de Nefrología, Bruselas, Bélgica. T) +32 2 808 04 20 E) alice@worldkidneyday.org.

Referencias:

Alessandro Balducci, co-chair of the WKD Joint Steering Committee for IFKF-WKA, Italian Kidney Foundation, based in Rome, Italy E) abalducci01@gmail.com

Vassilios Liakopoulos, co-chair of the WKD Joint Steering Committee for the ISN, Aristotle University of Thessaloniki, based in Thessaloniki, Greece E): liakopul@otenet.gr

###